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1 2 月 14 日，中共中央政治局召开
会议，分析研究 201 6 年经济工作，会
议强调，201 6 年经济社会发展要抓住
关键点、打好歼灭战。

对于房地产的表述，政治局表示：
要化解房地产库存，通过加快农民工市
民化，推进以满足新市民为出发点的住
房制度改革，扩大有效需求，稳定房地
产市场。要扩大有效供给，保持有效投
资力度，着力补齐短板。

摩根士丹利华鑫证券首席经济学
家章俊表示，从大背景来看，明年经济
下行压力依然存在，因此稳增长仍然是
重点，而这就需要房地产投资上升来拉
动。无论是此次的政治局会议还是此前
有关房地产消费的表述，都是为了化解
库存。

今年 11 月以来，高层接连发声化
解房地产库存。

11 月 10 日，中共中央总书记、国
家主席、中央军委主席、中央财经领导
小组组长习近平主持召开中央财经领
导小组第十一次会议。在会后通稿中，
习近平指出，“要化解房地产库存，促进

房地产业持续发展。”
11 月 11 日，国务院总理李克强

主持召开国务院常务会议提出通过加
快户籍制度改革带动住房、家电等消
费。

12 月 8日，彭博援引消息人士的
话称，中国计划推出房地产去库存措
施，包括鼓励中小城市对在城镇首次购
买住房的农民给予财政补贴和税收减
免，还研究将农民工和个体工商户逐步
纳入住房公积金制度。
“三四线城市以及一线城市郊区的

库存相对偏高，而如果靠城市居民的
话，有效需求肯定不足。通过鼓励农民
工进城购房，落实居住以及教育等，在
解决库存的同时也能够拉动房地产投
资的上升。”章俊说道。

按照国家统计局的最新数据，截至
11 月末，商品房待售面积 69637 万平
方米，比 10 月末增加 1004 万平方米。
其中，住宅待售面积 44093 万平方米，
增加 439 万平方米。

易居研究院智库中心研究总监严
跃进表示，农业人口市民化的进程，一

方面是能够利好新型城镇化节奏的加
快，另一方面能够鼓励相应人口加快去
库存的效果。但是新市民进入住房交易
市场，需要落户政策、就业政策等积极
跟进。

根据 2014年国家统计局统计的数
据，我国人口的城镇化率达到了
54.77%，而在 2014 年版《国家新型城镇
化规划(2014-2020 年)》中，设定到 2020
年的城镇化率将达到 60%左右，这也意
味着，在这六年中，我国将有近 7000 万
人由农村人口转化为城镇人口。

上海链家市场研究部总监陆骑麟
称，目前，三四线城市的房地产需求不
足，导致库存去化艰难，成为了全国房
地产市场所面临的主要顽疾。此次鼓励
农民工转化为城镇市民，除了进一步推
动城市化的速度，通过这一手段去化三
四线城市的大量库存，也是重要目的之
一。而暂住证的取消，是全国户籍改革
的重要一环，也是鼓励农民工转化为市
民的重要一步。
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刘强东连呛阿里：

鼓励进城买房！

“网上管理假货
其实非常容易”

政治局会议解局楼市去库存：加快农民工市民化

最近，刚喜得千金、年仅 31 岁的美国富豪
马克·扎克伯格向世人宣告， 他将以另一种方
式来庆祝他女儿的来临，并且也是以另一种方
式改变世界，将成立有限责任公司（LLC）———
陈-扎克伯格计划，以非传统基金会的模式进
行股权捐赠。

此次扎克伯格选择的慈善模式，并非传统
的慈善基金会， 也非家族信托的慈善年金信
托，而是有限责任公司（LLC）。 LLC 可参与政
治筹款、募集天使投资，同时进行对营利或非
盈利集团的投资行为。 更重要的是，在 LLC 的
构架下， 允许操控者在第一时间完成决策转
换，使扎克伯格全权控制 450 亿美元，明确资
金流向， 确保投资效益最大化的二次投资，这
些优势是传统慈善组织无法做到的。

任何举动都不会是无缘无故的，背后总有
潜在的动机。 首先，富人捐赠巨额财富与他们
的宗教信仰有关。犹太教徒和基督教徒都把赚
钱作为上帝赋予他们的责任，但同时又相信富
人进不了天堂。 《圣经》说：“富人进天堂，比骆
驼穿过针眼还要困难。”与进天堂之永生相比，
在临死之前将身外之物———金钱都捐掉，又有
什么舍不得的呢？最为典型的人物当属洛克菲
勒。

洛克菲勒可谓人类史上最伟大的企业家，
富可敌国。他设立的洛克菲勒基金是世界上最
大的慈善基金之一。他的每篇日记几乎都提到
上帝，有一段是这样写的：

“我相信赚钱的能力是上帝赐予的……我
的职责就是赚钱。 赚更多的钱，然后听从良心
的差遣，用我所赚的钱，为我的同胞的利益服
务……”

除了坚定的宗教信仰之外，富人们捐赠巨
额财富，与我们普罗大众一样，是不喜欢“被”
交税。 巴菲特曾透露，他每年缴给政府的个人
所得税比他的秘书还要少。

不喜欢缴税这一点， 从比尔·盖茨基金的
类别上得到了印证———非经营性慈善基金会。
这是美国国税局为富人制定的一条税法条律，
普通收入者永远无法触及。 根据此条款，美国
富翁建立的非经营性私人基金， 可以完全免
税。 这种既可免去重税赋，又可获得社会声誉
之善举，何乐而不为？

众所周知， 比尔·盖茨拥有的绝大部分财
富是微软的股票， 市值已经超过了 800 亿美
元。 百年之后，如果他将财富作为遗产传给儿
女，按美国法律需要缴纳遗产税。 税率多少知
道吗？ 50%上下！ 当以转移产权生效之日的收
盘价来核算税额，当日纳税。 也就是说，按 800
亿计算的话， 在他的儿女接受遗产的当日，必
须缴纳 400 亿现金的遗产税！

比尔·盖茨哪有这么多现金， 他也无法出
售股票。 按照惯例，大股东出售股票必须经由
董事会同意。如果比尔·盖茨一意孤行，为了儿
女抛售股票，那么微软的股价就将狂跌，变成
垃圾股也是可能的。那么他的儿女所持有的股
票还有何价值？ 聪明的做法，就是把股票转赠
给一个以他命名的基金。

从扎克伯格的表述来看，他将做的是一个
LLC 架构的公司制法人慈善组织，而非家族信
托基金，未来他的女儿无法获得财富传承。 对
于慈善事业来说， 哪怕他做慈善年金信托，也
是一件天大的好事！

欧美富人
为何热衷慈善
■陈思进 （加拿大皇家银行资深

风险投资顾问）

“其实在网上管理假货是非常
容易的，很简单，一个程序员花一天
的时间就把它管好了。”在华尔街日
报 12 月 10 日的专访文章中，京东
创始人、首席执行官刘强东说。

刘强东最近连番呛声竞争对手
阿里巴巴。刘强东似乎想通过各种
途径对电商大亨马云传个话：打假
是件容易的事。

目前，阿里巴巴共有 2000 多
名员工全职负责打假，并通过大数
据技术手段协助打假。在最新的公
司架构调整中，阿里巴巴首次组建
平台治理部，由集团副 CFO 郑俊芳
兼任。

刘强东还说：“80 块钱的 Guc-
ci 还用想吗？二手的都不可能。”
他的这番表态似乎是在影射阿里
巴巴董事局主席马云近期发表的
言论。

福布斯杂志上月在一篇文章中
引用马云的话称，那些担心淘宝上
存在假货的奢侈品牌，应该先看看
自己的商业模式。马云质疑，古驰和

其他手提包品牌
的商品售价是不
是太贵了？
“如果在假货

上有利益，假货就
绝对管不好。”刘强东说。

12 月 5 日，刘强东在中国企业
领袖年会上发表演讲时还说，假货
的销售额是正品销售的 3 到 5 倍，
假如中国再不把保护知识产权放到
首位的话，那么中国经济是永远不
可能好起来的。
“大量的假货给品牌商带来

了价格压力，品牌商为了追求销
量，迎合消费者，不断降低品质，
价格一再降低，最后失去了消费
者的信任、丧失了品牌的溢价。中
国消费者骂中国的品牌是骗子，
所以我们要去日本和欧洲买。”刘
强东说。

马云曾表示，网上售假问题是
所有电子商务公司都必须面临的挑
战，由于阿里巴巴规模比较大，所以
受关注程度更高。

在竞争激烈的中国互联网业，
京东面对巨无霸阿里巴巴，虽然有
大股东腾讯在旁协助，但依然是一
场艰巨的博弈。比起阿里巴巴丰厚
的利润，京东至今尚未盈利。不过今
年以来资本市场却对京东颇为青
睐。到目前为止，京东的股价上涨了
40%，阿里巴巴的股价却下跌了
18%。

在正在召开的乌镇第二届世界
互联网大会上，刘强东和马云是否
会像上届一样隔空喊话，值得期待。
去年，两人出现在同一论坛时，马云
当面对刘强东说，“阿里巴巴要培养
更多的京东。”
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